

# 船穂中だより

平成28年5月27日  
倉敷市立船穂中学校長発行  
学校だより No. 71

## 校外学習が終わりました[2,3年生]

### 3年 修学旅行(沖縄) [5/21~5/23]

今年度の沖縄修学旅行は、岡山空港発着の飛行機を利用することで、従来に比べ沖縄での滞在が8時間余り増加しました。そのため、平和学習や班別自主研修に十分な時間を確保でき、一層充実した修学旅行となりました。

1日目は、ひめゆり平和資料館での学習や平和の礎での平和祈念集会、自然壕(糸数壕)への入壕体験などを行い、平和に対して真摯に向き合う貴重な時間を過ごしました。

また、2日目は物作り体験や水族館の見学、海水浴等で楽しみました。そして、最終日は沖縄の伝統芸能エイサーの鑑賞、班別自主研修(国際通り)や首里城の見学などを行い、予定通りにスケジュールを消化することができました。

生徒たちは事前に学習して自らが追求してきた課題を検証する「学びの修学旅行」を実践しました。また、沖縄の自然や歴史・文化に触れることで、たくさんの思い出ができたことと思います。



【平和祈念集会(平和の礎)】

#### 平和祈念集会での【誓いの言葉】

私たちは、これまで、学校で平和学習に取り組んできました。広島では、今生きているこの命に感謝し、笑顔がいっぱいの身近な平和から作り上げていくことを誓いました。そして、今日、私たちはこれまでの学習を深めるために、ここ、沖縄にやってきました。終戦から70年余りがたった今、戦争体験者の方も一人、また一人とこの世を去られ、人々から戦争の記憶が薄れつつあります。そんな今だからこそ、私たちは戦争に反対する強い意志をもち続けることを誓います。

- 一、『私たちは、戦争で起きた悲劇を忘れません。』
- 一、『私たちは、今あるこの命の大切さを忘れません。』
- 一、『私たちは、過去の過ちを繰り返しません。』



【シュノーケリング体験】



【首里城(歓会門)】

【美ら海水族館】

### 2年 平和学習(広島) [5/24]

広島平和記念公園を訪れた2年生の生徒たちは、最初に被爆体験講話(国際会議場)を受講しました。続いて、平和祈念式典(献花、千羽鶴献納、原爆犠牲者の方々に黙祷、平和宣言)を行い、平和記念資料館を見学しました。その後、班別に分かれ、様々な慰霊碑や原爆ドーム・被爆した小学校等の戦争遺跡をめぐる自主研修を行いました。

生徒たちは、史実に真剣なまなざしを向け、戦争の悲惨さ、命の大切さを学び、平和の尊さをしっかり心に刻んだものと思います。

#### 【2A・平和宣言】

「僕たちは、平和な世界をつくるために、協力し合い、助け合っていじめや差別を絶対にしません。戦争の恐ろしさを知り、命の大切さを考えます。食べ物、生き物、人間、身近なものに感謝して守り続けることを宣言します。」

#### 【2B・平和宣言】

「私たちは、みんなが笑顔でいられるように、  
一つ、相手の気持ちを考え、行動します。  
一つ、相手のいやがることはしません、言いません。  
一つ、思いやりをもって、行動します。  
この三つのことを守っていくことを宣言します。」



【平和祈念式典の様子】

【解散式(広島城駐車場)】